

SOMMAIRE

Page 1

ÉDITORIAL

Page 2

MOT DE LA DIRECTION

Page 3

**EXEMPTION T.V.A.
DES PRESTATIONS
D'ENSEIGNEMENT :
STATUT DÉFINITIF**

Pages 4-5-6

**LE TAX SHELTER -
L'ENVERS DU DÉCOR
2ÈME PARTIE**

Page 7

**LE TAX SHELTER -
QUELQUES ÉVOLUTIONS
RÉCENTS OU ENVISAGÉES**

Page 8

**RAPPEL EN MATIÈRE
DE DÉDUCTION POUR
CAPITAL À RISQUE**

Trimestriel N° 02/2013

CHAMBRE BELGE
DES COMPTABLES
& EXPERTS-COMPTABLES
rue Saint-Nicolas 70
4000 LIÈGE

- GRATUIT -

Découvrez votre Bulletin Info en ligne...

@ vos souris ! www.cbcec.be

→ Union professionnelle

→ Bulletins CBCEC Info

Les auteurs, la rédaction et l'éditeur veillent à la fiabilité des informations publiées, lesquelles ne pourraient toutefois engager leur responsabilité.

ÉDITORIAL

20 ans déjà ! Bon anniversaire à l'IPCF !

Il y a en effet 20 ans était constitué l'Institut Professionnel des Comptables et Fiscalistes agréés. Cet Institut a sans aucun doute atteint l'âge de la maturité et fort actuellement de près de 6.200 membres et stagiaires, il est sans aucun doute une institution qui compte quant à la représentativité de notre profession.

La célébration d'un anniversaire est, en principe, un évènement emprunt de joie... Cependant, lors de son discours, en la séance académique du 13 juin dernier, M Jean-Marie CONTER, actuel président de l'IPCF s'est montré inquiet quand à l'évolution de notre profession. Trois axes importants sont à mettre en évidence :

- *L'inanité des lois fiscales avec des mises en application impossibles à tenir.*

Afin d'illustrer ce propos, je prends pour exemple le régime T.V.A. applicable aux biens et services utilisés partiellement à des fins privées. On touche bien entendu ici à la voiture de société ou encore au GSM qu'un employé ou administrateur de société va utiliser à des fins privées... Pour expliquer cette mesure, il faut pas moins de trois articles de loi, une circulaire et trois décisions qui elles-mêmes, renvoient à des paragraphes de la 1^{ère} circulaire...

Du point précédent découle, le deuxième axe : il faut une plus grande communication entre l'Administration et les professionnels via les Instituts, et notamment en matière de délais et de mise au point de diverses mesures fiscales.

Sur ce point aussi, nous ne pouvons que soutenir les initiatives et démarches entreprises par les Instituts. Il est en effet temps que nos gouvernants se rendent compte qu'ils auraient davantage à gagner en travaillant avec les professionnels du chiffre de sorte que les mesures fiscales décidées soient prises en concertation avec les professionnels de la fiscalité.

- *Enfin, et ce troisième axe n'est pas le moins important mais surtout le plus inquiétant : Quid de la responsabilité que l'on veut faire endosser aux professionnels dans le cas où l'Administration pourrait voir des « tentatives de fraudes » ...*

Sur ce point, nous ne pouvons qu'insister auprès de nos Instituts afin qu'elles restent vigilantes quant à la coupe du costume que l'on veut nous faire porter.

Malgré, les difficultés que notre profession rencontre actuellement, je reste persuadé que nous avons un métier formidable, riche en rencontres et humainement gratifiant.

Chères consœurs et chers confrères, je vous souhaite une bonne période fiscale mais surtout de bonnes vacances !

Yves DRAPIER
Président CBCEC

LE MOT DE LA DIRECTRICE...

Je voudrais vous entretenir de deux projets qui se sont concrétisés cette année scolaire grâce à notre collaboration avec l'IFAPME.

D'abord le projet ENTRAIN.

Celui-ci a deux grands objectifs : diminuer les abandons et favoriser les sorties positives, en accompagnant vers la réussite.

Pour ce faire, les responsables de la cellule ENTRAIN reçoivent, écoutent et travaillent avec les personnes désireuses d'un accompagnement ou d'une simple information.

Concrètement, ils peuvent organiser des cours supplémentaires dans les matières qui posent problème et ce, soit à la demande des professeurs qui décident d'un rattrapage, soit à la demande d'étudiants en difficulté mais toujours en contact transparent avec le formateur.

Monsieur Fabrice Lupo, responsable de la cellule ENTRAIN de Liège, se tient à votre disposition pour tout renseignement complémentaire (fabrice.lupo@formation-pme.be).

Ensuite, les bourses linguistiques.

Cette année encore, la CBCEC a pu s'associer au projet d'immersion linguistique du Plan Langues du Plan Marshall 2. vert.

En effet, 6 étudiants de notre école ont effectué une immersion de deux semaines, durant les vacances de Pâques, dans une école de Londres. Ils y ont suivi des cours d'anglais ciblés sur leur métier, c'est-à-dire 30 heures par semaine de Business English. Le soir, ils étaient hébergés dans une famille d'accueil.

Les étudiants ont été évalués en fin de stage par le centre de formation d'accueil et ont obtenu une attestation de suivi des cours et un certificat d'aptitude linguistique.

Nos étudiants avaient été sélectionnés sur la base d'un dossier de motivation et après avoir réussi un test d'anglais afin de s'assurer que leur niveau était suffisant pour profiter pleinement de cette belle opportunité.

Le savoir-faire de l'école est unanimement reconnu, encore convient-il de le faire savoir...

C'est ainsi que la CBCEC a ouvert ses portes aux futurs étudiants intéressés par la comptabilité, l'expertise comptable ou le conseil fiscal en s'associant à la journée « portes ouvertes » de l'IFAPME le mercredi 26 juin de 10h à 18h.

Aurélie BRUYÈRE
Directrice des cours

